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КИРЕНСКИЙ РАЙОН
В Киренском районе сдан в эксплуатацию новый мост через реку Макаровка. 
Напомним, минувшей зимой на трассе Усть-Кут – Киренск пришел в негод-
ность мост, а построенная временная объездная переправа была разрушена 
весенним паводком. Учитывая социальную значимость данного маршру-
та, районные власти совместно с ОГКУ «Дирекция автодорог Иркутской 
области» подписали соглашение по строительству мостового сооружения 
со сроком сдачи до 20 июня. Но благодаря слаженной работе открытие 
переправы состоялось уже в начале июня, сообщает пресс-служба адми-
нистрации Киренского района. Конструкция моста соответствует всем 
нормативным требованиям. Грузоподъемность составляет не менее 30 тонн. 
Финансирование работ осуществлялось из бюджета Дорожной службы 
Иркутской области, всего было затрачено 11,5 млн рублей. 

Оксана Хлебникова

БОХАНСКИЙ РАЙОН
20 июня в Бохане открылся многофункциональный центр предоставления 
государственных и муниципальных услуг (МФЦ). Отныне процесс полу-
чения документов для жителей района станет простым и удобным. МФЦ 
предоставляет более 300 видов услуг, которые оказываются по принципу 
«одного окна».
В Боханском районе также планируется открыть пять удаленных рабочих 
мест МФЦ – в Каменке, Казачьем, Олонках, Хохорске и Тихоновке, куда 
специалисты будут выезжать в определенные дни. Начало работы МФЦ в 
Тихоновке планируется начать уже к 30 июня.

Елена Секретарева

УСОЛЬСКИЙ РАЙОН
В селе Сосновка состоялся традиционный фольклорный фестиваль «Играй, 
гармонь усольская». В этом году его посвятили 90-летию Усольского райо-
на. Как рассказали в отделе культуры и молодежной политики администра-
ции, в нем приняли участие творческие коллективы и гармонисты со всего 
района, а также из Ангарска. В селе работали десять концертных площадок, 
игровые поляны для детей, выставка и мастер-классы декоративно-при-
кладного творчества. Участники фестиваля играли на русских народных 
инструментах, таких как гармонь, бубен, балалайка, трещотка, исполняли 
народные частушки и песни. Жюри определило победителей в нескольких 
номинациях. Лучшим гармонистом стал Сергей Хапин из села Сосновка. 
Первое место среди исполнителей частушек поделили Елена Соколова из 
поселка Тайтурка и трио из поселка Тельма. 
В этот же день в Сосновке прошел фестиваль кваса, на котором умельцы 
из разных муниципальных образований показали свои способности в при-
готовлении этого исконно русского напитка. Например, команда из поселка 
Тальяны угощала всех квасом из березового сока. 

Оксана Хлебникова

СВИРСК
В ближайшее время в Свирске начнется капитальный ремонт много-
квартирных домов. В рамках первого краткосрочного плана соответству-
ющей областной программы предстоит отремонтировать четыре дома. 
Планируется привести в порядок инженерные системы и фасады зданий. 
Общая стоимость работ – 11,9 млн рублей, сообщили в пресс-службе адми-
нистрации города. 

Оксана Хлебникова

УОБО
С 9 по 12 июля поселок Усть-Ордынский станет площадкой третьего 
Аскизского межрегионального молодежного форума «Сильные народы 
– сильная Россия». Об участии в форуме заявили представители Якутии, 
Алтая, Хакасии, Бурятии, Тывы. Иркутская область будет представлена 
молодежью Иркутска, Качугского района и шести районов УОБО. В про-
грамме форума запланированы круглые столы, экскурсии, концертная про-
грамма, выставки изделий народных мастеров.

Олимпиада Андреянова

НИЖНЕУДИНСК
В Нижнеудинске на ремонт городских дорог в этом году направят 1,5 млн 
рублей из муниципального Дорожного фонда. Кроме того, на днях в городе 
завершился ремонт моста через реку Застрянка, расположенного в районе 
садоводств. Строители поменяли часть деревянного покрытия моста и 
произвели усиление несущих элементов конструкции, сообщили в пресс-
службе администрации МО.

Оксана Хлебникова

НОВОСТИ
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Беспилотники помогают бороться 

с черными лесорубами

Шанс на новую жизнь дает 

людям иркутский фонд 

«Оберег» 

Гастроли иркутского 

драмтеатра проходят в Крыму

В июле в иркутском 

микрорайоне Ново-

Ленино, на первом этаже 

17-этажного жилого дома 

откроется амбулатория 

– филиал детской 

поликлиники № 8. Накануне 

этого знаменательного 

события медучреждение 

посетили делегация 

правительства Приангарья 

во главе с врио губернатора 

региона Сергеем Ерощенко и 

представители мэрии города. 

Напомним, что в микрорайоне Ново-
Ленино давно назрела необходимость в 
новой детской поликлинике. Сегодня уже 
готов проект будущего объекта здравоохра-
нения, а пока будет идти стройка, проблему 
огромных очередей в действующем учреж-
дении решит создаваемая амбулатория. 

Во время осмотра помещений филиа-
ла главный врач городской клинической 
больницы № 8 Жанна Есева сообщила 
Сергею Ерощенко, что за последние три 
года количество детей в микрорайоне 
Ново-Ленино возросло на 3 тыс. человек, и 
сейчас детская поликлиника обслуживает 
свыше 25 тыс. пациентов. Педиатрические 
кабинеты работают в три смены, регистра-
тура перегружена. 

Площадь амбулатории, которая откро-
ется по адресу: улица Баумана, 235/4, – 
115 кв. м.

Три педиатрических кабинета уже пол-
ностью оборудованы и готовы к приему 
пациентов. Также предусмотрены реги-
стратура, процедурный кабинет для про-
ведения вакцинации. 

В амбулатории будут работать школы 
здоровья, планируются выездные приемы 
узких специалистов.  

Председатель думы Иркутска Ирина 
Ежова подчеркнула, что застройщик без-
возмездно выделил помещение под амбу-
латорию, что говорит о повышении соци-
альной ответственности бизнеса. Филиал 
медицинской организации, рассчитанный 
на 50 посещений в смену, будет работать 
до тех пор, пока в микрорайоне не постро-
ят новую поликлинику. 

Амбулаторию смогут посещать паци-
енты до 18 лет, проживающие в ЖК «Пре-
мьер», «На Баумана», «Эволюция». Испол-
няющий обязанности министра здраво-
охранения Иркутской области Николай 
Корнилов отметил, что филиал позволит 
снизить нагрузку на переполненную поли-
клинику и создать более комфортные 
условия для детей и их родителей. 

Исполняющая обязанности замести-
теля председателя правительства реги-
она Валентина Вобликова сообщила, 
что готовность безвозмездно выделить 

помещения под амбулатории высказали 
еще две строительные компании, возво-
дящие новые жилые комплексы в раз-
ных районах Иркутска. Ожидается, что 
летом этого года в столице Приангарья 
откроются еще два филиала действую-
щих поликлиник. 

– Удобная инфраструктура и ком-
фортные условия должны быть созданы 
в любом, даже самом отдаленном угол-
ке Иркутской области, не говоря уже о 
столице региона, – подчеркнул Сергей 
Ерощенко. – При строительстве новых 
микрорайонов важно продумывать разме-
щение детских садов, школ, поликлиник и 
спортивных объектов. Все необходимое 
должно быть в шаговой доступности. 

Юлия УЛЫБИНА

Фото Александра ШУДЫКИНА, 

Андрея ФЕДОРОВА

• Смотрите фоторепортажи «Международный 
этнокультурный фестиваль «Ёрдынские игры», 
«Полевые сборы Ушаковского хуторского каза-
чьего общества»;

• Участвуйте в онлайн-конференции «Квартирные 
кражи». На вопросы отвечает Быков Сергей 
Владимирович, начальник отдела по раскрытию 
квалифицированных квартирных краж УУР ГУ 
МВД России по Иркутской области, полковник полиции;

• Интересуйтесь новостями своего региона и всегда будьте в курсе послед-
них событий!

НА САЙТЕ OGIRK.RU

Врачебные кабинеты
Открывают иркутские детские 
поликлиники в новостройках

Новая амбулатория – филиал детской поликлиник и 

№ 8 на 50 посещений в смену – будет работать в Иркутске 

на улице Баумана, 235/4. Три педиатрических кабинета 

уже полностью оборудованы и готовы к приему пациентов. 

ПАРЛАМЕНТ

Коллегия Законодательного 

Собрания, которую провел 

спикер ЗС Сергей Брилка, 

утвердила повестку дня 

27-й сессии областного 

парламента, которая 

состоится завтра, 25 июня, 

завершая тем самым 

весенний период работы 

законодательного органа. 

В нее вошло более 40 

вопросов, большая часть 

которых – это принятие 

новых законов области 

и внесение изменений в 

действующие.

Наиболее существенным законода-
тельным актом, который предстоит рас-
смотреть на сессии во втором чтении, 
являются поправки к Уставу области, вво-
дящие новую структуру исполнительной 
власти. Как мы уже писали, учреждается 

должность первого заместителя губерна-
тора области – председателя правитель-
ства, на которого возлагаются полномочия 
по формированию кабинета министров и 
организации деятельности правительства. 
За губернатором сохраняются прерогати-
вы по определению основных направле-
ний деятельности правительства, а также 
право созывать заседания правительства и 
председательствовать на них.

Вводится и должность первого заме-
стителя губернатора области, в сферу дея-
тельности которого входит координация 
работы исполнительных органов госвла-
сти, а также обеспечение взаимодействия 
губернатора с федеральным центром. 
Обе кандидатуры первых замов вносятся 
губернатором области и подлежат согла-
сованию с Законодательным Собранием.

В случае принятия поправок к Уставу, 
они начнут действовать с 1 октября 2015 
года.

В окончательном варианте планируется 
принять законопроект «О порядке согласо-
вания с Иркутской областью представле-
ния Генерального прокурора РФ о назна-
чении на должность прокурора Иркутской 
области». Еще при первом чтении у работ-
ников прокуратуры возникло замечание 
по поводу слишком длительного срока 
согласования кандидатуры с Законодатель-
ным Собранием – в течение трех меся-
цев. Депутаты согласились с их доводами 
и внесли поправку, по которой представ-

ленная кандидатура будет рассматриваться 
«не позднее 30 дней со дня поступления 
представления о назначении на должность 
прокурора Иркутской области».

Весьма неоднозначно были встречены 
при первом чтении поправки, вносимые в 
областной закон «О налоге на имущество 
организаций». В ходе подготовки ко второ-
му чтению были учтены замечания круп-
ных муниципальных образований, пред-
лагавших не спешить с включением обнов-
ленного закона в действие. Идя навстречу 
этим пожеланиям, на сессии будет рассмо-
трено предложение о поэтапной отмене 
льгот по налогу на имущество организаций. 
Для областных казенных, бюджетных и 
автономных учреждений они будут отмене-
ны с 1 января 2016 года, а для муниципаль-
ных казенных, бюджетных и автономных 
учреждений – с 1 января 2017 года.

Впервые в практике Законодательного 
Собрания депутатам предстоит утвердить 
проект закона о реструктуризации обя-
зательств (задолженностей) Иркутской 
области перед Российской Федерацией по 
бюджетным кредитам. Речь идет о кредите 
в полтора миллиарда рублей, выделенном 
в предыдущие годы на развитие дорожно-
го хозяйства и подлежащем погашению, 
начиная с текущего года. Но, учитывая 
непростое финансовое положение обла-
сти, в мае было подписано соглашение 
между правительством области и Мин-
фином РФ, по которому выплаты растя-

гиваются до 2034 года, а первые платежи 
начнутся с 2025 года равными долями.

На рассмотрение депутатского корпуса 
выносятся изменения в закон «О наградах 
Иркутской области и почетных званиях 
Иркутской области». Одно из них – воз-
можность присвоения гражданам почет-
ного звания «Заслуженный работник про-
мышленности Иркутской области» в связи с 
профессиональным праздником Днем шах-
тера. Будет также рассмотрено предложе-
ние областной Контрольно-счетной пала-
ты об изменении порядка представления к 
наградам. Обычно с ходатайством выходят 
главы МО, но в случае, когда награждение 
касается сотрудников КСП, с которыми у 
мэров не всегда теплые отношения, предпо-
чтительнее руководствоваться решением 
представительного органа.

Вниманию депутатов будет представлен 
отчет правительства области о результатах 
его деятельности в минувшем 2014 году, а 
также отчет о ходе выполнения Програм-
мы социально-экономического развития 
Иркутской области на 2011–2015 годы.

Завершится сессия правительственным 
часом, на котором пройдет обсуждение поло-
жения дел и принимаемых мер по социаль-
но-экономическому развитию моногородов 
Черемхово и Усолье-Сибирское.

Александр ПАВЛОВ

Законодательная «посевная» завершается
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НЕКРОЛОГ

Стадион «Труд» 
подготовят для домашних 
матчей «Байкала»

ФУТБОЛ 

Стадион «Труд» в Иркутске будет подготовлен для проведения 
домашних матчей футбольного клуба «Байкал» в турнире Футбольной 
национальной Лиги. Об этом сообщил временно исполняющий 
обязанности губернатора Иркутской области Сергей Ерощенко. На 
днях он вручил золотые медали победителям первенства России по 
футболу в зоне «Восток».

Игроки «Байкала» уже приступили к под-
готовке к очередному сезону и проводят двух-
разовые тренировки. В футболе не принято 
вручать медали на футбольном поле сразу 
после победы, поэтому награждения ребятам 
пришлось подождать.

– Сезон был сложным, я бы поставил 
нам оценку четыре с плюсом. Эмоции давно 
улеглись, больше думаем о том, как удачно 
выступить в ФНЛ. Тем не менее приятно 
получить медали за успехи в прошлом сезо-
не. Хочу поблагодарить всех футболистов, 
тренеров, руководство клуба, болельщиков, 
это наш общий успех, – сказал капитан ФК 
«Байкал» Дмитрий Пытлев.

Вручил футболистам кубки и медали глава 
региона Сергей Ерощенко. По его словам, 
область достойна того, чтобы представляю-
щая ее команда выступала в более высоком 
классе.

– Выход в Футбольную национальную 
Лигу – серьезное спортивное достижение. 
Все долго этого ждали. Это – результат уси-
лий всей команды, тренерского состава и 
болельщиков, поддерживающих игроков, – 
отметил врио губернатора.

Сергей Ерощенко пообещал поддержку 
команде. А она очень нужна, ведь в ФНЛ 
более высокие затраты, да и требования по 
стадиону гораздо серьезнее, чем во втором 
дивизионе. Врио губернатора еще раз заве-
рил, что «Байкал» будет играть дома, для этого 
отремонтируют стадион «Локомотив». А пока 
временным пристанищем для футболистов 
станет арена «Труд», где сейчас идет рекон-
струкция, поле и инфраструктура будут соот-
ветствовать необходимым стандартам.

– В Иркутскую область вернулся спорт 
высших достижений – в футболе, хоккее с 
мячом. Мы продолжим работу по созданию 
необходимых условий для развития спорта, 
– подчеркнул врио губернатора.

О помощи команде заявил и мэр Иркут-
ска Дмитрий Бердников. Ранее город прак-
тически не оказывал поддержку «Байкалу».

Новый сезон для иркутского клуба начнет-
ся уже 11 июля. В первых турах команду ждут 
серьезные испытания, «бело-синие» сыграют 
в гостях с большинством лидеров ФНЛ. А пер-
вый домашний матч состоится 27 июля.

Иван МАМОНТОВ

ПАРЛАМЕНТ

Изменения в областной закон 
«Об организации проведения 
капитального ремонта общего 
имущества в многоквартирных 
домах на территории Иркутской 
области» были рассмотрены 
на заседании комитета по 
собственности и экономической 
политике Законодательного 
Собрания под председательством 
Ольги Носенко.

В ныне действующей редакции закона реги-
ональный оператор подготавливает проект кра-
ткосрочного плана капремонта на следующий 
календарный год и представляет его на утвержде-
ние областному министерству жилищной поли-
тики, энергетики и транспорта не позднее 1 июня 
текущего года. По мнению депутата ЗС Андрея 
Микуляка, этот срок является крайне жестким 
и не способствует качественному обследованию 
общего имущества многоквартирных домов, 
включаемых в план. Поэтому он предложил пере-
двинуть дату предоставления проекта плана на 
более поздний срок – 1 сентября, а его утверж-
дение министерством – на 1 октября.

В случае изменения сроков утверждения 
краткосрочных планов, региональному опера-
тору вменяется в обязанность информировать 
собственников помещений о сроках начала 
капитального ремонта, перечне необходимых 
работ, а также их стоимости не менее чем за 
три месяца до наступления года, в течение 
которого должен быть проведен капитальный 
ремонт общего имущества в многоквартирном 
доме. 

Проектом закона предлагается закрепить 
право регионального оператора заключить с 
управляющей организацией, товариществом 
собственников жилья, жилищным кооперати-
вом, иным специализированным потребитель-
ским кооперативом или иной организацией, 
осуществляющей начисление и сбор платы 
за жилое помещение и коммунальные услу-
ги, договор о включении в платежный доку-
мент, на основании которого вносится плата 
за содержание и ремонт жилого помещения 
и коммунальные услуги, размера взноса на 
капитальный ремонт с указанием наимено-
вания регионального оператора, номера его 
банковского счета и банковских реквизитов. 

Члены комитета поддержали инициативу 
своего коллеги и рекомендовали сессии ЗС, 
которая состоится 25 июня, принять законо-
проект в окончательном чтении.

Они также одобрили законодательную 
инициативу губернатора области о внесении 
изменений в часть 1 статьи 89 Жилищного 
кодекса РФ, которая сегодня требует в случае 

переселения граждан из ветхого или аварий-
ного жилья предоставить ему равноценное 
жилое помещение, которое обязательно долж-
но находиться в границах данного населенного 
пункта.

Вот это последнее требование не всегда 
выполнимо. В ряде населенных пунктов Иркут-
ской области осуществить строительство (при-
обретение) жилых помещений невозможно 
по многим основаниям. Это и высокая стои-
мость строительства из-за отсутствия местных 
стройматериалов и строительных организа-
ций, короткий строительный сезон, неразви-
тая инфраструктура, невозможность выделе-
ния земельных участков для строительства в 
силу геологических и иных особенностей. 

С учетом всего этого, депутаты ЗС обра-
тились в Госдуму с предложением дополнить 
Жилищный кодекс словами: «С согласия в 
письменной форме граждан такое предостав-
ляемое жилое помещение может находиться 
в границах другого населенного пункта субъ-
екта Российской Федерации, на территории 
которого расположено ранее занимаемое 
жилое помещение». 

На заседании был также заслушан отчет 
областного правительства о выполнении в 2014 
году «Программы социально-экономического 
развития Иркутской области на 2011–2015 
годы».

Александр ПАВЛОВ

Депутаты «отремонтировали» закон  
о капремонте

СИТУАЦИЯ 

На личном приеме губернатора 
Приангарья, состоявшемся  
12 марта 2015 года, 
жительница Иркутска Анна 
Климова попросила о помощи 
в разрешении жилищной 
проблемы: мать двоих детей в 
результате законодательной 
коллизии могла быть разлучена 
с семьей. Вчера врио главы 
региона Сергей Ерощенко и мэр 
Иркутска Дмитрий Бердников 
вручили Климовым ключи от 
новой квартиры.

Ситуация, с которой столкнулась семья 
Климовых, достаточно типична: после 
смерти матери мужа трехкомнатная квар-
тира, в которой несколько лет прожива-
ли Анна и Андрей с двумя детьми, стала 
предметом дележа между родственниками. 
Из-за несогласия собственников – сестер 
и брата мужа – Анна не могла пропи-
саться в квартире и, по сути, находилась в 

ней незаконно. Свердловский районный 
суд Иркутска при рассмотрении конфлик-
та, руководствовался Жилищным кодек-
сом РФ и принял решение в пользу соб-
ственников. Анне Климовой, по решению 
судебной инстанции, надлежало выселить-
ся. Но такой исход конфликта противо-
речил Семейному кодексу: выселить мать 
из жилья, принадлежащего мужу и детям 
– незаконно. 

Ситуация стала предметом рассмотре-
ния уполномоченного по правам человека в 
Иркутской области Валерия Лукина. Он так 
прокомментировал решение суда:

– Мы обратили внимание депутатов 
Государственной думы на такие вопросы. 
Обратились с просьбой, чтобы рассмотрели 
возможность внесения изменений в жилищ-
ное законодательство, но это очень долгий 
путь.

Поскольку из-за законодательной кол-
лизии решить вопрос в судебном порядке 
оказалось невозможно, в конфликт вынуж-
дены были вмешаться городские и областные 
власти. В итоге семье Климовых был пред-
ложен вариант размена спорного жилья на 
две двухкомнатных квартиры в микрорайоне 
Университетский. В одной поселится семья 
Андрея. Вторая предназначена для родствен-
ников. Такой вариант устроил всех участни-
ков спора.

Семейный кодекс –  
в приоритете

ТЕХНОЛОГИИ

Беспилотный летательный аппарат 
(БПЛА) начало использовать 
Агентство лесного хозяйства 
Иркутской области в борьбе с 
назаконными рубками. Беспилотник 
Zala работает в радиусе 15 км, 
лайнер трудно заметить с земли, 
поэтому черные лесорубы уже 
не раз попадались в его поле 
зрения. Аппарат фиксирует 
факт незаконных вырубок на 
видеокамеру, и эта съемка является 
косвенным доказательством на суде.

Испытательные полеты беспилотного аппара-
та Zala сейчас проводятся в Иркутской области. 
Ранее этот БПЛА использовался Агентством лес-
ного хозяйства для отслеживания возгораний в 
тайге, теперь же его решено перебросить на не 
менее важную работу – борьбу с незаконны-
ми вырубками. Беспилотник способен преодо-
левать расстояние в 15 км и незаметно, бесшум-
но зафиксировать факт правонарушения. При 
обнаружении черных лесорубов, аппарат подает 
сигнал тревоги на станцию и в главный центр 
управления, это позволяет оперативно координи-
ровать действия наземных сил.

– Его целевое назначение: координация дей-
ствий при тушении лесных пожаров и выявление 

незаконных рубок, аппарат фиксирует движение 
техники, наличие пилорам. Особенно он важен 
в тех местах, где наземным путем тяжело подо-
браться, или непонятно, с какой стороны орга-
низован заброс техники, – говорит и.о. руково-
дителя Агентства лесного хозяйства Иркутской 
области Сергей Тарасюк.

БПЛА способен подняться на высоту 3,5 тыс. м, 
правда, предварительно за три дня полет необхо-
димо согласовать с аэронавигационной службой. 
Однако в условиях режима чрезвычайной ситуа-
ции срок согласования значительно короче.

Установленная на аппарат видеокамера спо-
собна выдавать картинку в высоком разрешении. 
Затем эта съемка может быть использована в 
качестве косвенного доказательства на суде. За 
время первых испытаний черные лесорубы уже 
трижды попадали в поле зрения БПЛА, на место 
происшествия выезжала оперативная группа.

– Он бесшумный, взлетел, посмотрел коор-
динаты, скинул нам точки, и мы уже по ним рабо-
таем, – поделился участник казачьей опергруп-
пы по борьбе с незаконными рубками Александр 
Подкорытов.

По словам и.о. руководителя Агентства лесно-
го хозяйства, использование данных аппаратов 
существенно экономит средства бюджета, так 
как содержание автопарка и создание запаса 
ГСМ для патрулирования лесов требует больших 
расходов. План использования БПЛА составлен 
до конца 2015 года, аппарат будет патрулиро-
вать 10 территорий региона, преимущественно 
в Осинском, Боханском, Баяндаевском, Эхирит-
Булагатском и Усть-Удинском районах.

Иван МАМОНТОВ 

Фото Алексея ГОЛОВЩИКОВА

Разведка беспилотником
Помогает бороться с черными лесорубами Не стало Виталия Сергеевича Нарожного. Ушел 

человек, бесконечно преданный Театру. Не какому-
то конкретному, а Театру вообще, как прекрасному 
проявлению нашего многообразного и многоцвет-
ного бытия. Товарищи по миру культуры награ-
дили его званием «Интеллигент провинции», зва-
ние «Интеллигент», именно так, с большой буквы, 
было его подлинной сутью, а его провинцией был 
весь Театр. Он никогда не ограничивался только 
Иркутском, ему и планета была тесна – он знал о 
театре ВСЁ.
Может быть, там, куда он ушел, Виталию Сергеевичу 
предстоит счастливая встреча с его другом, кото-
рый тоже жил в провинции под названием Театр 
– Леонидом Беспрозванным. Вот что Леонид 
Владимирович писал о своем друге:
«В первый раз он попал в театр в десятилетнем 
возрасте. Но любовь к театру, уверяет Виталий 
Сергеевич Нарожный, возникла раньше. С пяти 
лет он жадно и беспорядочно читал. И все, что 
касалось театра, – пьеса, рецензия, репортаж в 
«Огоньке» или другом журнале из тех, что были 
под рукой, – вызывало у него жгучий интерес. За 
ними вставал неизвестный, прекрасный, манящий 
мир. Прямо как у Блаженного Августина: «Я еще 
не любил, но уже любил любовь и, любя любовь, 
искал, кого бы полюбить».  Десятилетним маль-
чуганом попал в Хабаровске в ТЮЗ на спектакль 
«Аленький цветочек». Следом – на «Воробьевы 
горы» Алексея Симукова. И – поехало! Как вошел в 
театр, так и не выходил из него. Так он сам о себе 
говорит.  Виталий Сергеевич уверяет, что никогда 
не видел себя в театре никем больше, как зрите-
лем». 
Виталий Нарожный по первому образованию был 
инженером-железнодорожником. Наверняка он 
был хорошим инженером – человек добросовест-
ный до педантизма, он все в жизни делал хорошо.
Но вторая профессия настигла его как Любовь. 

Взяв в жены актрису, он на всю жизнь обвенчался с 
театром. В 1975 году поступил на театроведческий 
факультет Ленинградского театрального института 
и окончил его с отличием. Продолжал работать в 
Управлении Восточно-Сибирской железной доро-
ги. Шутил: «Работа дает мне средства на пропи-
тание и содержание семьи, но остается еще и на 
билет в театр».
А его театр был везде. Об иркутских театрах 
Виталий Сергеевич знал все. Написал книгу о 
ТЮЗе. Сколько написал рецензий, – не счесть. Он 
никогда не вставал в позу поучителя, высокомерно-
го наблюдателя. Всегда это был глубокий аналитик 
и добрый советчик.
В Москву, в Петербург, в Киев и в другие театраль-
ные города он ездил регулярно, посвящая этому 
едва ли не все отпуска. И ездил только с одной 
целью – смотреть новые спектакли. Его коллекция 
театральных программок, афиш, рецензий и статей 
наверняка самая обширная в Иркутске, а может 
быть, не только в Иркутске.
Уйдя на пенсию, Виталий Сергеевич посвятил себя 
благородному делу – стал передавать свои поис-
тине всеобъемлющие знания будущим актерам: 
до последнего дня жизни преподавал в Иркутском 
театральном училище историю театра и драматур-
гии.
Но по сути своей он всю жизнь оставался самым 
просвещенным, умным Зрителем, которого так не 
хватает современному театру. Подлинным Рыцарем 
Театра. Бескорыстным, влюбленным на всю жизнь.
Театр провожает своего Рыцаря овацией. 
Прощайте, Виталий Сергеевич!
Прощание – 24 июня 2015 года с 13.00 до 14.00. 
Ритуальный зал. 2-Железнодорожная, Боткина, 10. 

Министерство культуры и архивов 
Иркутской области

Иркутское театральное училище

ДАТА

В Иркутске в воскресенье 
прошла акция, посвященная Дню 
памяти и скорби. В 22.00 город 
присоединился ко Всероссийской 
акции «Свеча памяти». В сумерках 
зажглись тысячи огней.  

На площади около мемориала «Вечный 
огонь» состоялся торжественный митинг, в 
котором приняли участие и.о. первого заме-
стителя председателя правительства Иркут-
ской области Николай Слободчиков, предсе-
датель Законодательного Собрания региона 
Сергей Брилка, мэр Иркутска Дмитрий Бер-
дников, председатель думы Иркутска Ирина 
Ежова, председатель Иркутского региональ-
ного отделения Общероссийской обществен-
ной организации ветеранов «Российский союз 
ветеранов» Владимир Белобородов. У мемори-
ала участники акции зажгли свечи и возложи-
ли венки. 

– Война – это величайшее испытание. 
Будем сегодня жить, воспитывать наших 
детей, заботиться о каждом близком и каждом 
далеком и вечно будем помнить тех, кто при-
нял первый удар. Вечная им память и поклон, 
– отметил Николай Слободчиков. 

После окончания митинга на Нижней Набе-
режной Ангары состоялся спуск траурных вен-
ков в память о погибших в Великой Отечествен-
ной войне. По традиции, на площадке около 
Спасской церкви прошла трансляция видеоро-
ликов по военной тематике. 22 июня 79 лет назад 
началась Великая Отечественная война. С пер-
вых и до последних дней войны на фронтах сра-

жалось более двухсот тысяч жителей Иркутской 
области. Призванные и ушедшие добровольно 
на фронт иркутяне пополнили ряды Сибирских 
дивизий. Почти половина из них не вернулась.

Юрий ЮДИН 

Фото Андрея ФЕДОРОВА

В Иркутске прошла 
акция, посвященная 
Дню памяти и скорби
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СОЦПОЛИТИКА

В Приангарье продолжается 
формирование реестра 
поставщиков социальных 
услуг. В настоящее время 
приняты к рассмотрению 
заявки от двух некоммерческих 
организаций – областного 
отделения Российского Красного 
креста и благотворительного 
общественного фонда 
«Оберег». Об этом сообщила 
и.о. заместителя председателя 
правительства Иркутской 
области Валентина Вобликова в 
ходе посещения нового здания 
«Оберега». 

– При включении в реестр поставщиков 
мы сможем возмещать затраты за услуги, 
которые оказывает фонд нуждающимся. Для 
нас такие организации очень важны, пото-
му что они не только поддерживают людей, 
попавших в трудную жизненную ситуацию, 

но и дают шанс ее изменить, пойти по новому 
пути, – подчеркнула Валентина Вобликова.

В августе прошлого года фонд «Оберег» 
переехал в новое здание, которое было выде-
лено по поручению главы региона Сергея Еро-
щенко. Учредитель и руководитель обществен-
ной организации Александр Соболев расска-
зал, что здесь выполнен ремонт, обустроены 
комнаты для проживания, спортзал, швейные 
мастерские, образовательный центр, группа 
по уходу и присмотру за детьми. 

В здании фонда сегодня проживают 50 
подопечных, всего оно может принять 80 чело-
век. В «Оберег» обращаются все, кто оказался 
в тяжелой жизненной ситуации – бомжи, 
дети-сироты, достигшие 18-летнего возраста, 
те, кто подвергся жестокому обращению в 
семье. Но основное направление работы, по 
словам Александра Соболева, касается устрой-
ства одиноких женщин с детьми. 

Одна из подопечных фонда «Оберег» – 
28-летняя Надежда Сумкина из Усолья-Сибирско-
го. Девушка живет здесь с октября прошлого года. 
За помощью она обратилась после того, как ее с 

двумя детьми на руках – девятилетней Дашей и 
восьмимесячной Юлей – муж выгнал из дома. 
Говорит, идти было абсолютно некуда, по счастли-
вой случайности узнала про фонд, здесь теперь и 
живет. Наталья выполняет в фонде необходимую 
бытовую работу и мечтает о собственном жилье. 
Говорит, что планирует купить комнату на сред-
ства материнского капитала, готовит для этого 
необходимые документы.  

Денис Баташев – тоже подопечный обще-
ственной организации. Он приехал в Иркутск 
из Улан-Удэ, устроился на работу, но по вине 
недобросовестного руководства оказался на 
улице без копейки в кармане. Возвращаться 
в Бурятию не стал – свою долю в квартире 
он переписал на сестру и ее ребенка. Три 
дня Денис жил на вокзале. Как только узнал 
о существовании благотворительного фонда, 
сразу обратился сюда. Мужчина по профессии 
– строитель-отделочник, поэтому здесь для 
него всегда есть работа. 

В связи с военными действиями на Укра-
ине помощь в «Обереге» получают и пере-
селенцы из Донбасса. Сейчас здесь про-

живает 10 беженцев. Евгения Стасенко с 
мужем и двумя детьми приехали в Россию в 
августе прошлого года. Женщина говорит, 
что о фонде муж узнал в интернете. Здесь 
семью приняли, выделили отдельную ком-
нату, помогли мебелью, вещами. В будущем 
супруги планируют приобрести участок и 
построить себе дом. Глава семьи работает 
электриком, сама Евгения трудится в строи-
тельной фирме. 

Учредитель фонда Александр Соболев рас-
сказал, что за все время существования «Обе-
рега» помощь получили 5,2 тыс. человек. Подо-
печным оказывается всесторонняя поддержка. 
Женщины и их дети могут жить здесь до тех 
пор, пока не устроятся на работу, не отдадут 
ребенка в детский сад и не смогут самостоя-
тельно арендовать жилье. 

В фонде также есть социальная группа по 
уходу и присмотру за детьми в возрасте от двух 
до пяти лет. Сюда ходят малыши из неполных, 
многодетных и малообеспеченных семей. Они 
получают бесплатное пятиразовое питание, уход, 
включающий развивающие занятия и игры. В 
основном приводят детей женщины, находящие-

ся в тяжелом материальном положении. Они, как 
правило, не имеют возможности найти работу, 
потому что не с кем оставить ребенка – мест в 
детских садах нет. Однако для посещения этой 
группы действует обязательное условие – в тече-
ние месяца после зачисления малыша в социаль-
ную группу матери обязательно должны устро-
иться на работу. 

Впрочем, в фонде почти вся жизнь постро-
ена по правилам, для блага самих же подопеч-
ных. Например, нельзя курить при детях. Кате-
горически запрещается употребление спирт-
ных напитков. Все, кто живет в «Обереге», 
должны два часа ежедневно, кроме выходных, 
работать на благо фонда – например, наводить 
порядок в помещении. Кроме того, любой, кто 
сюда попадает, должен либо работать, либо 
получать образование. Для этого в «Обереге» 
созданы все условия – организованы бесплат-
ные курсы по английскому языку, юриспруден-
ции, компьютерной грамотности.

Равиля ФАТТАХОВА 

Фото Матрены БИЗИКОВОЙ

КОНТРОЛЬ

Представители министерства 
строительства и дорожного 
хозяйства Иркутской области 
проконтролировали, как решаются 
проблемы, выявленные в ходе 
возведения и эксплуатации трех 
детских садов, расположенных в 
Иркутском и Эхирит-Булагатском 
районах региона. Проведенная в 
мае масштабная проверка свыше 
30 вновь построенных дошкольных 
учреждений вскрыла ряд недочетов. 
Все обнаруженные недостатки 
должны быть устранены до 30 июня.

Детский сад в Карлуке Иркутского района 
построен, но не сдан в эксплуатацию – возникли 
вопросы по качеству воды из скважины, и сейчас 
на объекте идет установка системы ее очистки. 
Кроме того, необходимо завершить сантехниче-
ские работы, отрегулировать окна и двери, благо-
устроить территорию. Планируется, что детский 
сад на 98 мест, возводимый с апреля 2014 года, 
откроется в Карлуке в июле 2015 года. На его стро-
ительство из федерального и областного бюджетов 
было выделено 94 млн рублей.

Дошкольное учреждение «Лучик» в Гранов-
щине Иркутского района было открыто в августе 
2014 года. Но сегодня детей в нем нет. Как заявила 
Валентина Жукова, заведующая Уриковским дет-

ским садом, в состав которого входят филиалы в 
Грановщине, на территории начал проваливаться 
асфальт, поэтому часть ребят распустили по домам, 
остальных перевели в рядом расположенный, тоже 
новый детсад «Солнышко». Дело в том, что ника-
кие ремонтные работы в дошкольных организаци-
ях в присутствии детей вести нельзя. 

Детское учреждение «Лучик» на 98 мест, стои-
мостью 90 млн рублей, состоит из двух одноэтаж-
ных зданий. Обнаруженные в них косметические 
дефекты уже устранены. Сейчас подрядчик укла-
дывает на территории новое асфальтовое покры-
тие. Как только все работы будут завершены, дет-
ский сад вновь откроет свои двери для малышей. 

На вынужденных каникулах сегодня находятся 
и воспитанники детсада села Алужино Эхирит-
Булагатского района. Учреждение на 49 мест стро-
илось под выкуп с июня 2013 года и было сдано в 
эксплуатацию в феврале 2014-го. На его приобре-
тение затрачено 75 млн рублей. 

В процессе эксплуатации здания выявились 
недостатки. Один из видимых невооруженным гла-
зом – облупившиеся стены фасада. Представитель 
подрядной организации пояснил, что причина кро-
ется в производственном браке панелей, которыми 
обшит детский сад. Сейчас дефекты устраняются, 
панели окрашивают заново. 

Кроме того, внутри здания были обнаружены 
мелкие трещины стен и вздувшийся линолеум. Все 
эти проблемы, как и протечка кровли, уже решены. 
В настоящее время на территории переделыва-
ют веранды, в конструкциях которых встречалась 
необработанная древесина. Также осуществляется 
уже вторая попытка озеленить двор – при первой 
деревья не прижились.  

Как отметил заместитель министра строитель-
ства, дорожного хозяйства Иркутской области 
Денис Воронов, практически все построенные в 

прошлом году в Приангарье детские сады были 
проверены специальным отделом минстроя по кон-
тролю за расходованием бюджетных ассигнова-
ний. Специалисты отдела оценивают эффектив-
ность использования средств, предоставляемых 
правительством региона муниципалитетам. В рам-
ках проверок они изучают соответствие объемов 
выполненных работ и применяемых материалов 
заявленным, при этом особое внимание уделяют 
качеству строительства. 

По результатам этой работы составляются акты, 
устанавливаются сроки устранения нарушений. 
Если недостатки не будут ликвидированы, муни-
ципалитет обязан вернуть в областной бюджет 
выделенную ему субсидию. Это предусмотрено 
соглашениями с муниципальными образованиями. 
Подрядные организации в течение пяти лет после 
строительства объектов обязаны устранять все 
недоделки по гарантии. Поэтому задача муници-
палитетов – строго контролировать этот процесс. 

Юлия УЛЫБИНА 

Фото автора

Практически все построенные 
в прошлом году в Приангарье 
детские сады проверены спе-
циальным отделом минстроя 
по контролю за расходованием 
бюджетных ассигнований.

Недочеты в новых детсадах 
устранят до конца июня

Шанс на новую жизнь
Дает людям Иркутский благотворительный фонд «Оберег»

5,2 
тыс. человек

получили помощь в Иркутском 
благотворительном общественном 

фонде «Оберег».

И.о. заместителя председателя пра-
вительства Иркутской области Валенти-
на Вобликова подчеркнула, насколько 
важна роль средств массовой информа-
ции в формировании правильных пред-
ставлений о семье и ее роли в обще-
стве, в реализации концепции семейной 
политики. При этом она отметила, что 
СМИ нередко, в погоне за рейтингами, 
злоупотребляют трансляцией негативной 
информации, и последствия такого влия-
ния на общественное мнение могут быть 
очень серьезными. Самое, наверное, 
страшное из этих последствий – привы-
кание к негативу и, как следствие, равно-
душие. Человек, для которого льющаяся 
с экранов телевизоров и страниц разных 
изданий жестокость становится нормой, 
может спокойно пройти мимо взрослого, 
избивающего ребенка, не обратить вни-
мания на странный шум у соседей и т.д. 

При этом семей, которые могут стать 
положительным примером для многих, 
вокруг предостаточно, и если больше 
рассказывать о них, то это приведет в 
итоге к формированию позитивного 
отношения к супружеству и ответствен-
ному отцовству. 

Александр Гатилин, начальник управ-
ления общественных связей Центра 
национальной славы и Фонда Андрея 
Первозванного, напомнил, что президент 
России Владимир Путин инициировал 
работу по формированию концепции 
государственной семейной политики. 
Она уже утверждена правительством РФ, 
и сейчас идет разработка аналогичных 
документов в регионах. 

Между тем, по мнению представите-
лей фонда, в региональных концепци-
ях мало уделяется внимания роли СМИ. 
Проведенное исследование показало, что 
о семейных ценностях в современных 
изданиях пишут мало, и так называемый 
просемейный запрос давно назрел. В 
связи с этим, отметил Александр Гатилин, 
нужен и просемейный заказ – на ток-
шоу, художественные, документальные и 
мультипликационные фильмы, аналити-
ческие программы… По его мнению, госу-
дарство должно помочь СМИ в поиске 
интересных сюжетов на заданную тему. 

Игорь Наумкин, начальник управле-
ния пресс-службы и информации губер-
натора и правительства Иркутской обла-
сти, сообщил, что в Приангарье инфор-
мационная политика ориентирована на 
формирование семейных ценностей. 
Подтверждение тому – множество 
проектов и акций, направленных, в том 
числе, на устройство детей-сирот в семьи. 
Так, большинство малышей, фотографии 
которых публиковались в различных 
СМИ региона, уже обрели родителей. 

Участники круглого стола пришли к 
выводу о том, что в средствах массовой 
информации необходимо рассказывать 
не только о сиротах, или многодетных 
семьях, но и о трудовых династиях, о 
родителях, воспитавших одаренных 
детей, о талантливых школьниках и 
обычных людях, которые чтут семейные 
традиции и передают их из поколения в 
поколение. 

Юлия УЛЫБИНА

Просемейный заказ  
от государства

Газета «Областная» продолжает  совместный 
проект с Законодательным Собранием, 

посвященный реализации государственной 
национальной Стратегии действий в интересах 

детей. В рубрике речь идет о делах, которые 
направлены на улучшение жизни будущих 

поколений. Неважно, исходят они от государства, 
бизнеса, простых граждан или общественных 

организаций, главное, чтобы они работали в 
интересах детей. 

В интересах детей

КРУГЛЫЙ СТОЛ

Круглый стол «Опыт и перспективы реализации региональной 
семейно-ориентированной информационной политики» 
состоялся в Иркутске в режиме видеоконференции. На связь 
с представителями правительства и СМИ Приангарья вышли 
сотрудники Центра национальной славы и Фонда Андрея 
Первозванного. 

В процессе эксплуатации здания детсада села Алужино Эхирит-Булагатского района  
выявились недостатки, которые предписано устранить

Валентина Вобликова в ходе  
посещения нового здания

фонда «Оберег»
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Напомним, что в жанре «пластинчатой 
мозаики», им же изобретенной, художник 
создал около 70 монументальных произведе-
ний, одно из которых украшает фойе Иркут-
ского музыкального театра. Новая экспозиция 
знакомит с неизвестными, но не менее инте-
ресными гранями его творчества – живопис-
ными и акварельными произведениями.

– Отец никогда не переставал занимать-
ся графикой, живописью и акварелью, – 
рассказал сын художника Владимир Ушаков. 
– И на своей первой серьезной экспозиции 
– всесоюзной художественной выставке в 
1948 году, во время учебы в Московском 
институте прикладного и декоративного 
искусства, он участвовал именно как живо-
писец с картиной «Послевоенный натюр-
морт». Уже потом в Иркутске он придумал 
технику пластинчатой мозаики, которая его 
и прославила, но он всегда делал наброски, 
писал акварелью и маслом. И эти работы, на 
мой взгляд, даже в большей мере, чем бере-
стяные, отражают лирическую сторону его 
натуры, ведь он был еще и поэтом. 

В экспозиции представлено около 100 
работ, в основном миниатюр в технике 
акварели, масляной живописи и берестя-
ной мозаики из коллекции семьи худож-
ника. Обладая хорошей реалистической 
школой, Евгений Ушаков предстает в своих 
работах тонким лириком и изысканным 
колористом. В его пейзажах естественно 
приглушенные краски сибирской приро-
ды вдруг вспыхивают заревом уходящего 
заката, завораживают своим неброским и в 
то же время пронзительным очарованием, 
погружая в лирическое настроение. 

– Мы постарались представить все 
грани таланта Евгения Ушакова, – пояс-
нила директор галереи DiaS Диана Салац-
кая. – Многим он известен только как 
автор техники берестяной мозаики, но им 
также были созданы удивительные акваре-
ли, о которых, к сожалению, знают только 
искусствоведы, и нам хотелось показать их 
городу. Эта техника считается самой слож-
ной, поскольку работы создаются очень 
быстро, и исправить в них практически уже 
ничего нельзя. Здесь мы видим, что Евгений 
Ушаков владел акварелью в совершенстве, 
как и масляной живописью.

Выставка будет работать до 25 июня.

Елена ОРЛОВА

Все грани творчества 
Евгения Ушакова

ЗНАЙ НАШИХ!

Первое общекомандное 
место завоевала сборная 
Иркутской области в Абакане 
на турнире, посвященном 
70-летию Победы, среди 
спортсменов с нарушением 
опорно-двигательного 
аппарата. Соревнования 
проходили в пяти видах – 
легкой атлетике, настольном 
теннисе, дартсе, волейболе 
сидя и пауэрлифтинге. В трех 
из них победа также досталась 
команде Приангарья.

В новом спортивном зале на улице 
Октябрьской революции в Иркутске все при-
способлено для занятий спортом инвалидов. 
Именно в этом спортсооружении, которое 
только-только запущено в эксплуатацию, 
проходила подготовку к Парасибириаде 
команда области.

– Здесь мы тренировались в игре в волей-
бол сидя. Полы оборудованы подогревом, 
поэтому никакого дискомфорта наши спорт- 
смены не испытывали. В итоге мы завоевали 
в этом виде третье место, – рассказал пред-
седатель Иркутского регионального отде-
ления Всероссийского общества инвалидов 
Константин Шумков.

На строительство здания спортзала Все-
российское общество инвалидов выделило 
3,2 млн рублей. Замминистра социального 
развития, опеки и попечительства Иркут-
ской области Алексей Макаров отметил, что 
в настоящее время при строительстве соци-
альных учреждений еще на этапе проектно-
сметной документации должны быть учте-
ны все требования доступа маломобильных 
групп населения.

Подготовка по остальным видам спорта 
проходила в других залах Иркутска, Ангар-
ска и Усолья-Сибирского. В прошлом году 
команда Приангарья на этом турнире, кото-
рый носит неофициальное название «Пара-
сибириада», заняла только пятое место. И 
вот такой резкий скачок – сразу на верх-
нюю строчку. Наши земляки стали лучшими 
в легкой атлетике, дартсе и пауэрлифтинге 
и поднялись на второе место в настольном 
теннисе. В общекомандном зачете коман-
да Иркутской области оторвалась на девять 
очков от ставших серебряными призерами 
спортсменов из Кемерово.

– Победе послужили несколько факто-
ров – постоянные занятия спортом и опыт 
разделения атлетов по классификации. Рань-
ше мы не всегда грамотно распределялись по 
классам, которых в инвалидном спорте очень 
много, а теперь учли ошибки. Сейчас более 
300 человек с ограниченными возможностя-
ми в Иркутской области – в профессиональ-
ном спорте, хотя желающих гораздо больше. 
К сожалению, не хватает спортивных залов, 
оборудованных для инвалидов, – отметил 
Константин Шумков.

Команду Иркутской области представля-
ли 10 спортсменов из Иркутска, Ангарска, 
Усолья-Сибирского. Сейчас у них начинает-
ся тяжелый этап подготовки для участия во 
всероссийских состязаниях в Крыму. Туда 
съедутся более 80 команд, и борьба за медали 
будет еще серьезней, чем на турнире в Аба-
кане. Из 10 атлетов, выступавших на Параси-
бириаде, отберут пятерку лучших.

– Надеюсь, что я попаду в состав участ-
ников. Мне это надо для продолжения 
карьеры. Я сейчас являюсь 37-й ракеткой 
мира в настольном теннисе. Если войду 
в двадцатку, то появится шанс поехать в 
2016 году на Паралимпийские игры в Бра-
зилию. К сожалению, на международные 
турниры вывозят только самых лучших, а 
в Крыму есть возможность встретиться с 
моими основными соперниками, – говорит 
Алексей Самсонов.

Соревнования в Крыму пройдут в сентябре.

Иван МАМОНТОВ

Иркутяне победили  
на Парасибириаде

СОРЕВНОВАНИЯ

В Приангарье прошла 
всероссийская юбилейная, 
десятая, многодневная 
шоссейная велогонка 
«Байкальское Единение». 
На старт первого этапа, 
проложенного по объездной 
дороге Шелехова, вышли 
около 50 велогонщиков из 
Ангарска, Шелехова, Усолья-
Сибирского, Иркутска, поселка 
Усть-Ордынский, Красноярска и 
Улан-Удэ.

Победитель многодневки как в личном, так 
и в командном зачете определяется по сумме 
всех этапов. Поэтому интригующей особенно-
стью такой гонки является то, что до последнего 
этапа у всех команд, даже у аутсайдера, оста-
ется потенциальная возможность выбиться в 
лидеры. Индивидуальные зачеты в многодневке 
велись по пяти возрастным группам.

На первом этапе победу одержал усольчанин 
Александр Поручиков, опередивший в пелето-
не шелеховчанина, студента ИрНИТУ Максима 
Гальваса и своего одноклубника Евгения Якуба. 
В финишном спурте второго этапа фортуна 
улыбнулась усольчанину Павлу Острикову, а 
по сумме двух этапов генеральную классифика-
цию возглавил Евгений Якуба, на две секунды 
опередив героя первого дня. 

На третьем этапе многодневки была предус- 
мотрена индивидуальная гонка на 25 км, про-
ложенная по Голоустненскому шоссе, то ныряв-
шему в тень высоких косогоров, то вылетавше-
му на открытый солнцепек. На старт в поселке 
Поливаниха вышло заметно большее количе-
ство спортсменов – 83 гонщика: помимо участ-
ников многодневки в этот день на соревнование 
были допущены и еще совсем молодые гонщики 
из Усолья-Сибирского, Ангарска и Шелехова, 

ставшие недавно победителями финала Спар-
такиады школьников по Сибирскому федераль-
ному округу в составе сборной команды Иркут-
ской области. Тогда они на голову разбили всех 
соперников из Омска, Новосибирска, Кемеро-
во, Читы и Бурятии. В июле им предстоит защи-
щать честь СФО на Спартакиаде школьников 
России в Ижевске, а участие хотя бы на одном 
этапе «Байкальского Единения», конечно же, 
стало хорошей подготовкой на этом пути. 

В индивидуальной гонке, когда спортсмены 
уходили на трассу поодиночке с интервалом 
через минуту, Александр Поручиков вернул 
себе пальму первенства, показав результат 34 
минуты 17 секунд. Он опередил на 21 секунду 
Максима Гальваса, занявшего второе место.

Четвертый, заключительный этап, был про-
ложен по Александровскому тракту. В этот день, 
как, впрочем, и во все предыдущие дни гонки, 
солнце разогрело сибирский воздух далеко за 

тридцать градусов, но, несмотря на это, пелетон 
подъехал к подножию финишной горы почти в 
полном составе. Штурм заключительного подъ-
ема на шестом километре Александровского 
такта разорвал-таки монолитный пелетон прак-
тически на одиночные фигурки, извивающиеся 
над рамами велосипедов в лихорадочном танце.

Александр Поручиков первым преодолел 
финишную прямую и стал абсолютным победите-
лем в десятой многодневной велогонке «Байкаль-
ское Единение». В возрастной категории от 18 
лет и старше победил студент ИрНИТУ Максим 
Гальвас. В возрастной категории от 40 до 50 лет 
победа досталась Илье Курышеву из Бурятии, а 
в категории старше 50 лет – Борису Черноусову 
из Красноярска. В командном зачете победили 
велогонщики Усолья-Сибирского, вторыми стали 
шелеховчане, третьими – ангарчане.

Ильдус ГАЛЯУТДИНОВ 

Жаркие километры  
«Байкальского Единения»

ТЕАТР

Торжественное открытие 
гастролей Иркутского 
академического драматического 
театра имени Н.П. Охлопкова в 
Республике Крым состоялось 
16 июня сразу на двух лучших 
сценах Симферополя – Крымского 
академического русского 
драматического театра имени 
М. Горького и Государственного 
академического музыкального 
театра Республики Крым. 
В первый день иркутяне 
представили жителям полуострова 
спектакль «Последний срок» 
и рок-оперу «Я – Жанна 
Орлеанская».

Для иркутян было важно начать общение с 
жителями Крыма спектаклем «Последний срок», 
поставленным по повести великого русского 
писателя Валентина Распутина. Выступая с при-
ветственным словом от Министерства культуры 
Республики Крым, председатель правления Зем-
лячества сибиряков в Крыму, директор Государ-
ственного архива Республики Крым Олег Лобов 
отметил: 

– В 2008 году Иркутский академический театр 
одним из первых приоткрыл завесу, заново позна-
комив нас с культурной жизнью не только Сибири, 
но и России в целом. По большому счету, это были 
первые длительные гастроли русского театрально-
го коллектива в Крыму. И Чехов, и Вампилов духов-
но обогатили наших зрителей. Не случайно одна из 
газетных статей, которая была посвящена приезду 
иркутского театра в Крым, называлась «Как глоток 
воздуха». Сегодня в республику приезжает очень 
много театров, но антреприза превалирует. Подоб-
ные масштабные гастроли по-прежнему проходят 
крайне редко. Год назад губернатор Иркутской 
области Сергей Ерощенко и глава Республики 
Крым Сергей Аксенов подписали соглашение о 
всестороннем сотрудничестве между регионами. 
Замечательно, что такие большие проекты, как 
гастроли Иркутского академического драмтеатра в 
Крыму, реализуются согласно данным обещаниям.

«Последний срок» прошел с аншлагом. В фина-
ле зрители стоя приветствовали артистов продол-
жительными аплодисментами, одаривали их цвета-
ми, а кто-то просто подходил, чтобы взять за руку, 
обнять и сказать «спасибо!».

– На «Последний срок» мы ходили всей семьей. 
Сильные впечатления. Все очень точно показано – 
как будто побывал в сибирской деревне, – поде-
лился впечатлениями генеральный директор ОАО 
«Завод Симферопольсельмаш» Борис Белокопы-
тов. – Я родился в Тайшетском районе, в шести-
десятых годах учился в Иркутске. И то, что видел 
в спектакле, – все мое. Спасибо театру, получил 
огромнейшее удовольствие. Понравились главные 
герои, особенно бабушка. 

– Радостно было видеть полюбившихся с 
прошлых гастролей актеров: народную артистку 
Наталию Королеву, заслуженную артистку России 
Людмилу Слабунову, заслуженного артиста Рос-
сии Степана Догадина и других. Мы с нетерпением 
ждем остальных спектаклей, ведь крымчане любят 
иркутский театр. Первыми постановками планка 
была поднята очень высоко, – отметил Олег Лобов.

Одновременно на другой площадке Симферо-
поля – в Государственном академическом музы-
кальном театре Республики Крым – гастроли 
открывала рок-опера «Я – Жанна Орлеанская». 
Зал на 600 мест был полон до отказа. Чтобы увидеть 
этот спектакль, поклонники театра приехали даже 
из Волгограда. В истории, посвященной Орлеан-
ской Деве, крымчан особенно тронула тема защи-
ты своей Родины. Когда артисты вышли на поклон, 
исполнительницу роли Жанны – актрису Анну 
Дружинину – буквально осыпали цветами. 

– Я заворожен этим спектаклем. То, о чем рас-
сказывается в постановке, сейчас очень актуально 
для Крыма. Здесь есть и проблема власти, и вопрос 
объединения. Простая девушка из народа говорит 
о любви к Родине, идет ее защищать и верна ей до 
конца. У меня перехватывало дыхание, – признал-
ся зритель Михаил. 

Театр привез в Крым пять своих лучших работ: 
«Последний срок», «Я – Жанна Орлеанская», 
«Характеры», «Орфей и Эвридика» и «Старомод-
ная комедия». За две недели будет сыграно 19 спек-
таклей на сценических площадках Симферополя, 
Севастополя, Алушты, Гурзуфа и Ялты. 

22 июня, в День памяти и скорби, иркутяне 
дали на открытой сцене Приморского бульвара в 
Севастополе благотворительный концерт «На всю 
оставшуюся жизнь!» для ветеранов Великой Оте-
чественной войны и всех жителей города-героя. 
Артисты театра передали ветеранам, проживаю-
щим в Крыму, поздравление и памятные подарки 
от губернатора Сергея Ерощенко.

Ольга ОЛЕКМИНСКАЯ

Крымские гастроли  
Иркутского драмтеатра 

ВЫСТАВКА

Выставка памяти иркутского художника Евгения Ушакова 
«Предрассветной акварелью наполняется мой дом…» 
завершается в арт-галерее DiaS. Признанный мэтр, работы 
которого высоко оценены не только в Иркутске, но и в мире, 
известен, прежде всего, как художник по бересте. 
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